

Presidente de la Asociación Gremial para el Desarrollo del Barrio Meiggs valora la intervención en la zona

Enrejar Meiggs fue una buena idea: delitos bajaron considerablemente en la zona

Según un análisis hecho por Carabineros las denuncias bajaron de 1.530 a 609, entre 2024 y 2025.

CAMILA FIGUEROA

En el barrio Meiggs -específicamente en el sector que está entre las calles Alameda, Exposición, Salvador Sanfuentes y San Alfonso- los delitos bajaron notablemente de un año a otro. Según un análisis realizado por Carabineros de la 3^a Comisaría de Santiago, el 2024 hubo 1.530 denuncias por delitos asociados a robos, lesiones, hurtos y riñas, mientras que en 2025 esa cifra disminuyó a menos de la mitad: 609, para ser exactos. En cuanto a la tipología de los delitos, los hurtos (robos sin violencia ni fuerza) son los que más bajaron, pasando de 989 a 397, seguidos de los robos por sorpresa, que cayeron de 386 a 142 (ver tabla).

"Las cifras respecto del perímetro recuperado, que corresponde a las etapas 1 y 2 del barrio, son contundentes y demuestran que la intervención ha tenido efectos muy grandes", celebra Mario Desbordes, alcalde de Santiago.

Adolfo Numi, presidente de la Asociación Gremial para el Desarrollo del Barrio Meiggs, explica que antes de 2025 los locatarios y clientes del sector no denunciaban porque estaba instalada la idea de que era una pérdida de tiempo; además, existía temor hacia los grupos organizados dedicados a la extorsión. Por ese motivo, asegura, las cifras de años anteriores, pese a ser altas, no reflejaban la realidad del barrio.

"Pero en junio del año pasado hubo una intervención en la zona; se cerró un área del barrio, lo que provocó varios efectos. El primero que vimos fue que la gente empezó a sentirse más segura para denunciar. Entonces, las cifras que estamos conociendo ahora, que van a la baja en relación con el 2024, se producen en un contexto donde la gente incluso está denunciando más que en años anteriores. Son cifras realmente sorprendentes, son datos duros que corroboran algo que ya sabíamos a nivel de percepción", destaca Numi.

¿Por qué intuían la baja de los delitos?

"Las personas comentaban que había menos robos y asaltos; decían que se sentían más seguras. Tenemos una tendencia a la baja en los delitos y otra al alza en las ventas del comercio formal. Por lo tanto, se generó un círculo virtuoso, que es lo que uno busca finalmente con este tipo de intervenciones".



MARICLA GUERRERO

Adolfo Numi asegura que el Presidente Boric se comprometió a intervenir un perímetro más amplio.

La baja en números

Delito	2024	2025
Hurto	989	397
Lesiones	9	8
Riña	0	0
Robo con intimidación	81	39
Robo con violación	1	0
Robo con violencia	58	17
Robo de accesorios de vehículo	3	4
Robo en bienes nacionales de uso público	2	2
Robo por sorpresa	386	142
Robo de vehículo motorizado	1	0
Total	1.530	609

Fuente: Carabineros.

¿Se refiere al enrejado del barrio?

"Exactamente. Estas cifras corroboran y nos dan la seguridad de que el plan de intervención realizado por el municipio y el Gobierno, que consiste en tomar el control territorial mediante cierres perimetrales, es el acertado. A veces se hacen intervenciones y uno no tiene cómo saber si funcionan o no; y si no se miden, no existen. Esta baja en los delitos se debe a las intervenciones que se hicieron en las zonas 1 y 2 del barrio".

¿Cuáles son esas zonas?

"Esto se ha proyectado por etapas. Actualmente tenemos los sectores 1 y

2 cerrados perimetralmente. La zona 1 se cerró en junio y en noviembre continuamos con la 2, que comprende San Alfonso y Salvador Sanfuentes. Actualmente, el perímetro cerrado con rejas se encuentra entre Alameda, Exposición, Salvador Sanfuentes y San Alfonso. Además, hay guardias que controlan el ingreso de los clientes e impiden que se instalen toldos azules o vendedores ambulantes en el sector. Es muy importante entender esto: la cifra a la baja se debe a los cierres perimetrales y al plan de intervención que comenzó en junio. Imagine usted cómo van a bajar los delitos cuando finalmente se cierre la Súper Manzana".

¿Súper Manzana?

"Hay zonas que están más hacia atrás que tienen mucha presencia de bandas delictuales y robos. Nosotros esperamos que se cierre la supermanzana a la brevedad, idealmente antes de marzo, porque el Presidente Boric dio ese compromiso antes de terminar su mandato. La supermanzana comprende la Alameda, entre Exposición y Bascuñán Guerrero, hasta la calle Gorbea. Todo ese sector debería quedar cerrado perimetralmente; ese es el compromiso del delegado presidencial, Gonzalo Durán, y esperamos que se cumpla".

¿Cuántos permisos hay para trabajar en la calle en todo el barrio Meiggs?

"Son 196 los permisos para vender en la calle. Sin embargo, en diciembre del año pasado tuvimos más de 5.000 toldos azules; ese es el universo y la proporción real entre quienes venden legalmente y los ilegales. Hay comerciantes ambulantes que, al quedar desplazados de las zonas 1 y 2, ahora están arrendando locales. Casi no tenemos locales disponibles y eso plantea otro desafío: el barrio está creciendo y necesita más inversión. En cuanto a los locales establecidos, actualmente hay 5.000 iniciaciones de actividades y, de ellos, el 65% tiene patente. Hay mucho comercio formal que trabaja sin patente, dan boleta y pagan impuestos, pero por alguna razón no cuentan con el permiso municipal, principalmente por la burocracia".